

COMMISSION JEUNESSE

PROCÈS-VERBAL

Réunion tenue à Gatineau, **LE SAMEDI 21 JANVIER 2012 À 9 H**

Maison du citoyen, salle des Comités

PRÉSENCES : Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse
Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement
communautaire
Monsieur Roger Archambault, directeur – Service des loisirs, des sports et du
développement des communautés
Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin, conseiller du district 18 et président
Monsieur Stéphane Lauzon, conseiller du district 15
Madame Christina-Eleni Papadopoulos, co-présidente

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault
Madame Camilla Cazalais
Monsieur Alec Crustin-Duval
Madame Maxine Godin-Gravel
Madame Camélia Kaiss
Monsieur Samuel Langevin
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault
Monsieur Maxim Perrault
Madame Camille Potvin
Madame Sophie Reinhardt
Monsieur Guillaume Sirois
Madame Nastasiya Yakovleva

ABSENCES : Madame Sylvie Goneau, conseillère du district 14
Madame Olga Abima
Madame Aurore Olive Igihozo
Madame Libana Kassab
Monsieur Simon Maxime Labelle
Monsieur Marc-Antoine Leblanc
Monsieur Louis-Éric Ouellet
Madame Fériel Rahmani

INVITÉ : Madame Stéphanie Arial

1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre

La rencontre débute à 9h07.

Madame Christina-Eleni Papadopoulos souhaite la bienvenue à tous.

2. Adoption de l'ordre du jour

Madame Camélia Kaiss aimerait ajouter le point du programme *Forces Avenir*, ainsi que *Rio + 20*. Donc, nous les ajoutons à varia.

Il est proposé par monsieur Maxim Perrault et appuyé par madame Camélia Kaiss d'adopter l'ordre du jour.

Adopté.

3. Adoption de procès-verbaux

3.1 Procès-verbal de la réunion du 9 décembre 2011

Il est proposé par madame Camille Potvin et appuyé par monsieur Alec Crustin-Duval d'adopter le procès-verbal de la réunion du 12 novembre 2011 avec la correction des noms.

Adopté.

4. Huis clos

Voir le procès-verbal du huis clos

Arrivée de monsieur Vincent Bertrand-Huneault à 9 h 32.

5. Parole/demande au public

5.1 Demande : Ado en action

Madame Josiane Cossette explique que cette demande nous a été faite dans le but de trouver des façons d'afficher et/ou de promouvoir certains emplois, puisque le demandeur a de la difficulté en entrée en contact avec les jeunes. La question est posée aux membres à savoir s'ils souhaitent mettre les outils de communication de la Commission jeunesse aux services des employeurs ou tout autres entreprises qui pourraient avoir les 12-17 ans comme clientèle.

Madame Camille Potvin mentionne qu'à cet âge (entre 11 et 15 ans), les jeunes ne devraient pas travailler et qu'il devrait plutôt prioriser leurs études.

Monsieur Stéphane Lauzon quitte à 9 h 44.

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin clarifie les opinions en disant que si ce programme ne respecte pas celui du 6-9-15, on n'y participera pas.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault propose d'ajouter une référence à la liste.

Il est mentionné qu'il n'est pas souhaitable que la CJ se commercialise. Toutefois, les membres partagent l'idée d'afficher dans un remodelage du site web de la CJ, une section faisant la liste des entreprises qui ont adhéré à la Conciliation étude-travail 6-9-15.

5.2 Demande : Défi Pierre Lavoie

Madame Josiane Cossette explique que la Commission jeunesse a été sollicitée par une équipe de la région qui participera au Défi Pierre Lavoie.

Madame Christina-Eleni Papadopoulos souligne que cet événement porte le nom du fondateur, qui constitue un défi à vélo de 1000 km à travers le Québec.

Cette équipe cherche à savoir comme elle pourrait s'associer à la Commission jeunesse pour promouvoir le défi ainsi que d'inciter les jeunes à bouger et à adopter de saines habitudes de vie.

Madame Josiane Cossette souligne qu'il y a 3 équipes de Gatineau qui participeront au défi. L'équipe de MaxMédia qui nous a sollicité est également à la recherche d'une quatrième personne pour combler leur équipe.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault mentionne qu'il est peut-être possible de faire la même organisation qu'il y a deux ans pour l'évènement BIXI Pierre Lavoie.

Mesdames Sophie Reinhardt et Camélia Kaiss soulignent leurs intérêts à faire partie d'un comité afin de voir s'il est possible de s'associer cette année avec le défi pour le promouvoir ce beau défi.

5.3 Demande : Gala de l'entrepreneuriat

La Commission jeunesse a été sollicitée pour remettre une bourse ou faire une contribution financière au Gala de l'entrepreneuriat.

La Commission jeunesse ne dispose malheureusement pas de fonds pour financer de telles activités, toutefois, madame Christina-Eleni Papadopoulos mentionne qu'en décembre dernier, un membre de la Commission jeunesse avait animé La Course destination forêt et fourni une salle pour la tenue de l'évènement. Une collaboration de la sorte semble un bon moyen d'informer et de sensibiliser un large public sans y mettre trop d'effort.

Madame Josiane Cossette suggère que la Commission jeunesse puisse saisir ces opportunités et bonifier ce qui se fait déjà.

Dans une ville où le principal moteur économique est le gouvernement et que celui est présentement en période de coupures, Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin souligne qu'il serait tout à notre avantage d'encourager les gens à démarrer leurs entreprises et à stimuler cet intérêt chez les jeunes.

Monsieur Alec Crustin-Duval mentionne qu'il serait même intéressant de développer un projet similaire à *Par en affaire* à cet évènement, afin de susciter un intérêt auprès des jeunes.

6. Points de discussion

6.1 Bilan de la Commission jeunesse pour l'année 2011

À la lecture du bilan, Madame Christina-Eleni Papadopoulou mentionne qu'elle est très fière de son équipe. Les dernières années ont été riches en retombées pour la Commission jeunesse et cela est dû à un effort soutenu des membres, de l'agente, de l'administration municipale et du soutien politique.

6.2 Plan de travail et actions stratégiques 2012

Un plan de travail pour les trois prochaines années est présenté. Étant donné que la Ville de Gatineau a obtenu les Jeux de la francophonie canadienne en 2014, il est impératif pour la Commission jeunesse de saisir cette occasion pour mobiliser la jeunesse ainsi que les intervenants jeunesse autour d'un même objectif.

Considérant le succès foudroyant du 10^e anniversaire de la Commission jeunesse il est proposé de poursuivre sur cette lancée en développant une stratégie basée sur un événement jeunesse majeur par année jusqu'en 2014.

L'événement majeur, jumelé à une présence continue dans les écoles avec le projet *Ensemble : Les jeunes, la Ville* à une présence marquée de la Commission jeunesse sur toutes les interfaces de communication représentant les actions stratégiques privilégiées jusqu'en 2014.

Monsieur Pedneaud-Jobin suggère également qu'il serait important de travailler à faire connaître la Commission jeunesse également à l'interne au niveau municipale. Ce dernier propose de rencontrer la direction du Service de police afin de faire connaître la Commission jeunesse et ainsi donner suite à leur demande en lien avec le projet radio de la commission.

Le document est présenté à l'écran.

6.3 Jeux de la Francophonie 2014

Madame Christina-Eleni Papadopoulou mentionne qu'elle est la représentante de la Commission jeunesse au niveau du conseil d'administration des Jeux de la francophonie.

Elle nous informe qu'il y a trois volets aux Jeux, soit sport, leadership et art. Elle et madame Josiane Cossette ont assisté en partie aux Jeux de la francophonie cet été à Sudbury. Elles ont constaté que ces jeux diffèrent des Jeux du Québec de part l'objectif principal de mettre en relation les jeunes au moyen de compétitions sportives autres.

Madame Josiane Cossette mentionne qu'elle travaille en collaboration avec le Service des communications afin de créer un gros projet pour la jeunesse dans le contexte de *La Semaine de Gatineau* en juin prochain.

Madame Josiane Cossette propose que l'on profite de cette occasion pour toucher les jeunes et que les adolescents soient fiers de vivre à Gatineau.

Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault suscite l'intérêt d'organiser un 24 heures de ski.

Un comité s'est formé et la première rencontre aura lieu le 28 janvier prochain.

6.4 Étudiant Outaouais : 25 janvier

Madame Christina-Eleni Papadopoulou mentionne que madame Libana Kassab avait déjà manifesté son intérêt à écrire le prochain article.

6.5 Nouveau : Comité communication

Dans l'objectif de mettre de l'emphase sur les communications, il est proposé de former un comité de 2 ou 3 personnes qui aideront l'agente à mettre le site web, le Facebook et le Twitter de la Commission jeunesse, à jour. Une formation sera donnée sur l'utilisation de ces médias.

Monsieur Vincent Bertrand-Huneault propose de maintenir les sites web Facebook et Twitter.

Mesdames Sophie Reinhardt et Stéphanie Arial aimeraient aussi être du comité.

7. Information et suivis des dossiers

7.1 Projet radio

Madame Josiane Cossette félicite monsieur Gabriel Le Marquand Perreault et mesdames Camélia Kaiss et Sophie Reinhardt pour leur émission à la radio. Ils reçoivent toujours de bons invités et les entrevues sont toutes aussi intéressantes les unes que les autres.

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin souligne que travailler à la radio ouvre beaucoup de portes pour un emploi futur.

7.2 Comité de révision des règlements de la CJ et des critères d'admissibilité pour «Manque pas ta chance»

La prochaine date de rencontre est le 6 février 2012.

7.3 Comités et commissions

Madame Christina-Eleni Papadopoulou nous informe des points saillants du groupe C-Vert. Entre autres, elle mentionne que le 22 avril prochain, Jour de la terre, les membres de la CJ sont invités à prendre part au Forum sur l'environnement qui aura lieu à Montréal. Un autobus sera disponible pour C-Vert Gatineau et la CJ. À main levée, l'intérêt de participer à cette activité est sondé. Résultat, les membres sont intéressés alors l'agente nous reviendra avec plus de détails.

7.4 Suivi projet télé

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin propose d'envoyer le projet télé dans les écoles secondaires ainsi qu'au niveau interne de la Ville.

7.5 Présentation du calendrier des rencontres 2012

Le calendrier est présenté à l'écran.

8. Varia

8.1 Forces Avenir

Madame Camélia Kaiss nous informe que ce gala fait la promotion et récompense l'engagement étudiant, à travers le Québec. Elle nous indique et nous sensibilise au fait que la Ville de Gatineau ne se retrouve pas parmi les villes où a lieu cet événement.

Il est convenu que nous formulerons une lettre et que nous exercerons des moyens de pression afin de faire avancer ce projet important pour la jeunesse.

8.2 Rio+20

Madame Camélia Kaiss nous indique que l'on devra trouver quatre jeunes représentants afin de participer à cet événement.

Cette dernière nous formule une demande pour la gratuité d'une location de salle.

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse

Samedi, 18 février 2012

10. Levée de l'assemblée

Il est proposé par monsieur Alec Crustin-Duval et appuyé par madame Sophie Reinhardt de lever l'assemblée.

Rédaction du procès-verbal

Madame Priscillia Levac
Secrétaire
Service des loisirs, des sports et du développement
des communautés
Division Qualité de vie et développement communautaire

Signature du président de la Commission

Monsieur Maxime Pedneaud-Jobin
Conseiller municipal et président